



Anuncia gobierno de Edomex convenio con 13 empresas para paliar crisis hídrica

Plan solidario que beneficiará al menos a 310 mil mexiquenses

SILVIA CHÁVEZ
CORRESPONSAL
NAUCALPAN, MÉX.

La Secretaría del Agua estatal dio a conocer que firmará un convenio con 13 empresas a fin de que contribuyan con 300 litros de agua por segundo para hacer frente al estrés hídrico que afecta la entidad y beneficiar a por lo menos 310 mil mexiquenses.

En conferencia de prensa, el titular de la dependencia, Pedro Moctezuma Barragán, y el vocal ejecutivo de la Comisión del Agua del estado de México (Caem), Armando Alonso Beltrán, informaron parte de las propuestas para

disminuir los efectos de la contingencia por la escasez de líquido en el estado.

Acompañados por representantes empresariales, los funcionarios anunciaron un plan solidario de la industria mexiquense con la ciudadanía, en donde participarán las compañías Kimberly-Clark, Agua Capital, Bimbo, Citibanamex, Orbia, Coca-Cola Femsa, Coca-Cola México, Bonafont, Liquimex, Nestlé, Otek, así como los clubs de golf Bella Vista y Hacienda.

Alonso Beltrán explicó que desde 2023 han tenido acercamiento con distintos sectores y finalmente se tiene un acuerdo; "hasta ahorita ya tenemos la posibilidad de firmar un convenio, no sólo con empresas,

es institucional: gobierno estatal con administraciones municipales para el aprovechamiento de los caudales y excedentes".

Planteó que entre las acciones que se contemplan están recurrir a concesiones subutilizadas y hacer tratamiento de agua en negocios privados, entre otras fuentes que pueden ser reutilizadas y que son resultado de diversas actividades en el estado.

"Ya hicimos las sumas de los caudales que vamos a tener con la colaboración de todos ustedes y me va perdonar Ciudad de México, pero nosotros logramos bastante más, tenemos ya 310 litros por segundo. Si hablamos de la dotación que Naciones Unidas tiene estimada, será agua suficiente para 310 mil personas", refirió

"Tenemos actualmente a 3 millones de mexiquenses en estrés hídrico, algunos de ellos están recibiendo agua cada tres semanas;

al poder tener estos 310 mil con caudal adicional, se empiezan a dar herramientas para ir resolviendo el problema", planteó el vocal ejecutivo de la Caem.

Refirió que otras estrategias son realizar la rehabilitación en 94 pozos durante el primer semestre de este año, impulsar el programa de reparación de fugas y la sustitución de tuberías de asbesto, que son contaminantes y que incluso tienen más de 60 años de antigüedad.

Por su parte, Moctezuma Barragán, planteó que "este es un año clave porque vamos a aprender a encarar la sequía hasta 2025 (...) Ya se dijo que no es un fenómeno que va a ceder en 2024, y por ello es vital la construcción de un consenso, sólo unidos vamos a poder superar esta situación y darle el ejemplo a la veintena de estados con sequía severa y extrema en el resto del país", recalcó.